



ますかがみ

学校だより 第4号
ひたちなか市立三反田小学校
令和7年7月1日発行
TEL 272-3443 児童数84名

学校だよりのタイトル〈校歌「磨く心のますかがみ」より〉(真澄の鏡～まことに澄んだ鏡の略)

もうすぐ夏休み！～前期前半の締めくくりをしっかりと～

梅雨の合間に夏本番の兆しが感じられます。教室や校庭には、いつも元気な子供たちの歓声が響きわたっています。

さて、新年度がスタートして3か月が過ぎました。家庭訪問・運動会・引き渡し訓練・交通安全教室・校外学習・水泳学習等、お陰様で学校生活が順調に進んでいます。あと3週間ほどで夏休みとなりますが、前期前半の締めくくりをしっかりと行ってまいります。

保護者の皆様、地域の皆様のご支援、ご協力をお願ひいたします。



7月の予定



- 1日(火)清潔調べ 安全点検 未来塾
心の教室相談員来校(午前)
スクールカウンセラー来校(午前)
- 3日(木)ICTサポーター来校
委員会活動(4～6年生)
- 4日(金)芸術鑑賞会(1～3年生)
13:30市文化会館(15:25下校予定)
- 8日(火)心の教室相談員来校(午前)
- 9日(水)水泳学習〔2〕
- 10日(木)水泳学習〔3〕
学校保健安全委員会14:45-会議室
- 14日(月)水泳学習〔4〕
- 15日(火)非行防止教室(3年生) 未来塾
心の教室相談員来校(午前)
スクールカウンセラー来校(午後)
- 16日(水)ICTサポーター来校
- 17日(木)三反田おはなしの会8:10～8:25
クラブ活動(4～6年生) 給食最終日
PTA評議員会18:30-会議室
ICTサポーター来校
- 18日(金)前期前半終業日
全校集会10:20-10:40
一斉下校11:30
- 21日(月)海の日(国民の休日)
夏季休業開始〔～8月31日(日)〕
- 23日(水)、24日(木)、28日(月)個別面談日
※2年生は23日(水)、28日(月)、29日(火)
に実施します。
- ◇8月31日(日)PTA親子環境整備作業(予定)
※ 詳しくは、後日お知らせいたします。

「三反田自治会防災訓練」に参加しました

6月7日(土)に行われた三反田自治会防災訓練に35人の児童が参加しました。児童は水消火器による消火訓練や、「急な大雨・雷・竜巻から身を守ろう！」の動画視聴、力レーブル作りに意欲的に取り組みました。試食のときに感想を尋ねると、「地域の方と一緒に力レーブルができ、よい体験ができました」や、「急な雷にあったら気を付けて行動します」、「カレーがとても美味しいです。おかわりしました」などと振り返っていました。

地域の皆様や、県・市職員の皆様と共に訓練に参加することができ、児童にとって有意義な時間となりました。



ひたちなか海浜鉄道湊線「中根駅」で 花の苗植えボランティア活動を行いました

6月30日(月)に、6年生11人が中根駅ホームの花壇に花の苗を植えました。ニチニチソウや、メランポジウム、マリーゴールド、サルビアなどのすてきな花々が中根駅を彩りました。ニチニチソウの花言葉は「楽しい思い出」、「生涯の友情」だそうです。子供たちは、花の苗植えボランティアに加え、行き交う列車に笑顔で手を振ったり、記念撮影に応じたりと朝のひとときを仲間と共に楽しみました。小学校6年間のすてきな思い出の一つになることを願っています。



1年生「砂や土となかよし（生活科）」

6月27日（金）の梅雨の晴れ間に、1年生が砂遊びを楽しみました。材料（砂や土）に進んで関わり、手や体の感覚を働かせながら、バケツやスコップ、ゼリーやヨーグルトのカップを上手に使って思い付いたことをどんどん試しました。川やトンネルができると、「できた！」「先生、見て見て！」と満足する様子が見られました。



2年生「歯磨き教室」

養護教諭の指導の下、「正しい歯磨きの仕方」について学習しました。染め出し剤を使って自分の歯の汚れを確認したあと、実際に歯ブラシを使って磨き直しをしました。歯の拡大模型を使った説明を聞き、磨き残しの多い箇所や歯ブラシの正しい当て方などの理解が進みました。



3年生「水泳学習がスタート！」

6月24日（火）、3年生が下学年生と共に茨城スイミング（中根）で今年初めての水泳学習を行いました。はじめに、指導員の方から施設の使い方や学習の約束について説明を受けました。次に、泳力別（自己申告制）に分かれて泳ぎを楽しみました。児童の楽しそうな声が館内に響きわたりました。今月の学習のまとめでは、着衣泳を通じて「水の事故から自分の命を守る」学習にも取り組みます。



4年生「クリーンセンター・水道事務所見学」

6月18日（水）に、4年生が社会科校外学習に行ってきました。クリーンセンターでごみの多さに驚くとともに、生活や産業にとって必要な廃棄物の処理の仕方を学びました。また、県水道事務所では、水道水ができるまでの様子を見学し、水がきれいになる工程を理解しました。どちらの施設でも積極的に質問ができ、充実した時間となりました。



5年生「円滑な人間関係を目指して」

市教育研究所学級経営アドバイザーの塙克也先生を講師としてお迎えし「優しい言葉かけ」をテーマに学習を行いました。はじめに、予め決まっている会話のシナリオに沿い、相手の話に対し、相手の立場に立った話の受け止め方や言葉かけについてグループごとに意見をまとめました。次に、グループの意見を全体に伝え互いに聞き合うことで、自身のこれから行動について深く考えました。一人一人の児童が対人関係をスムーズにするための知識と技術を身に付け、楽しい学校生活を送れることを願っています。



6年生「租税教室」

6月10日（火）に、太田税務署の方を講師としてお迎えし、「税」の意義や役割について学習しました。説明やDVDの視聴を通して、「税」の重要性について深く理解しました。ジュラルミンケースに入った1億円（紙幣の見本）を見たり触ったり、ケースごと持ち上げたりする体験もでき、お金への関心が高まりました。この租税教室での学びは、社会科の学習内容「国会の働きや予算」と自分たちの生活との関わりを実感できるよい機会となりました。



教職員「安全・安心な学校に向けた職員研修」

6月2日（月）の放課後に、養護教諭が講師となり「アナフィラキシー補助治療薬（エピペン）及び自動体外式除細動器（AED）」に係る職員研修を行いました。

はじめに、アレルギー疾患対応について理解を深め、ビデオ視聴によりエピペンの使用方法について確認し、練習用エピペンを使い試しに打つ研修を行いました。次に、AED設置場所の確認と救命救急の在り方について皆で共有しました。ビデオ視聴によりAEDの使い方を確認した後に、心肺蘇生の実習を行いました。緊急事態が起こらないことを誰もが願うところですが、もしもの時に備え、冷静に対処できるための有意義な時間となりました。



紹介します！「パソコンクラブ」

楽しながら身近なテクノロジーについて興味を広げたり、想像力と考える力を育んだりできる「レゴ[®]エデュケーションSPIKE」に取り組んでいます。6月19日（木）には瀧川尚子先生を講師としてお迎えし「レゴブロックで自己紹介をしよう」のテーマのもと、自分の好きなことをレゴSPIKEで表現し友達に紹介する活動を行いました。児童は、新しい教材を手に取り、目を輝かせていました。今後は、自分でつくったロボットをパソコンで「プログラミング制御」することに挑戦します。



熱中症の予防に向けて

休み時間や体育授業の際には、気温や湿度を計測しています。熱中症警戒指数に達した時には、エアコンをかけた室内で過ごしたり、運動を中止したり、こまめに水分補給をしたりしていきます。ご家庭でも、体調管理には十分お気を付けてください。

*三反田小のトップページを検索していただければ、この学校だけがカラーでご覧いただけます。